



Monreal anunció la agenda política 2025; acciones de Trump y elección de jueces lo más importante



El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en la Cámara de Diputados, **Ricardo Monreal**, anunció la agenda legislativa y política en San Lázaro y el Congreso de la Unión.

El legislador morenista informó que este año legislativo estará marcado por las primeras acciones ejecutivas de Donald Trump, a partir del 20 de enero, en materia de deportación masiva de migrantes y el combate extraterritorial a cárteles mexicanos de las drogas e incremento unilateral de aranceles, por lo que pidió un desafío importante para la gobernanza. Señaló que se requerirá de mucho diálogo, negociación y unidad nacional para sortear este arranque de año.

Detalló que los primeros tres meses de agenda legislativa continuarán con las reformas constitucionales de la transformación del Segundo Piso de la 4T, las cuales quedaron pendientes en 2024 en materia de vivienda, electoral y salud, además de las leyes reglamentarias correspondientes.

Posteriormente, el diputado explicó que, en el segundo semestre, de abril a junio, estará marcado por la organización y realización de la primera elección popular de las y los jueces, magistrados y ministros de justicia de la nación.



“El domingo 1 de junio, mediante elección directa, universal y secreta, se elegirá a 850 juezas y jueces federales de los tres niveles superiores del Poder Judicial, en un hecho sin precedente en el país y sin antecedente a nivel mundial. Es la reforma de justicia más importante de nuestra historia, que busca democratizar al Poder Judicial, terminar con la corrupción en éste y acercar la justicia a la población”, detalló.

Además, de que en México se estará informando periódicamente sobre los avances para producir el primer vehículo eléctrico nacional (Olinia), en tres versiones, con precio de salida al público de entre 90 mil y 150 mil pesos.

El tercer semestre del año, julio a agosto, resaltó que la economía dominará el tercer trimestre del año. ¿Qué tanto impactará la “Trumpeconomics” o el neoproteccionismo económico a la región de América del Norte, a América Latina y especialmente a México? Tiempo de conocer la comisión y la agenda temática de negociación del T-MEC para 2026.

Asimismo, Ricardo Monreal informó que, en el Congreso de la Unión en el país, se llevará el cambio de Mesa Directiva en las cámaras legislativas federales.

Para finalizar, explicó que el último trimestre del año, de octubre a diciembre, se realizará el primer informe anual del primer año de la primera presidenta de México, Claudia Sheinbaum.

También será el tiempo de legislar en ambas cámaras sobre las iniciativas importantes para el país, y tiempo de discutir y aprobar la Ley de Ingresos y el Presupuesto de Egresos de la Federación para 2026.

<https://www.proceso.com.mx/nacional/2025/1/7/monreal-anuncio-la-agenda-politica-2025-acciones-de-trump-eleccion-de-jueces-lo-mas-importante-343352.html>